

México - Estados Unidos

Tratado de libre comercio es solución incompleta, dice izquierda

Los Cabos, Baja California, 12 mayo (PL). El tratado de libre comercio (TLC) previsto entre México y Estados Unidos deja de lado promesas sustanciales hechas por Washington a Latinoamérica, dijo hoy el Senador Porfirio Muñoz Ledo.

Muñoz Ledo, legislador por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), asiste aquí a la XXXI Reunión Interparlamentaria México - Estados Unidos que debate si conviene o no a ambos países suscribir el TLC.

Según el Senador del PRD la mayor coalición opositora de izquierda en México el proyecto de tratado deja fuera del tintero aspectos vitales para toda nación de América Latina, como son la solución de la deuda externa y nuevos cauces de financiamiento.

En su iniciativa para las Américas, el Presidente de Estados Unidos, George Bush, mencionó estos puntos como plataforma de su programa para la región y un tercero, el comercio, el único comprendido en el TLC, señaló Muñoz Ledo.

Afirmó que el país debe cada vez más y que este año transferirá nueve mil millones de dólares por concepto del servicio de su deuda externa. Eso no se tapa

con el comercio, dijo.

Muñoz Ledo consideró que puede ser un suicidio concretar el tratado con una nación cuyos salarios son mucho más ventajosos que los mexicanos, y cuyo producto bruto es abrumadoramente superior.

El Senador del PRD reiteró la tesis de su partido de que los problemas económicos del país y de América Latina no van a tener solución con este tratado a menos que se le dé una fisonomía continental y no circunscrita a Norteamérica.

Además, alertó que una nación tan poderosa como Estados Unidos con una práctica sostenida de subvencionar a sus productores agrícolas podría hacer trizas de un día para otro a algunas ventas de granos en las que México conserva hasta ahora competitividad.

La interparlamentaria de los cabos, inaugurada por el presidente de México, Carlos Salinas de Gortari, el último viernes, concluirá hoy según se preve con un pronunciamiento de apoyo al libre comercio entre los dos países.

Latinoamérica-mujeres

Nuevos pasos contra la discriminación social y económica

Buenos Aires, 9 mayo (PL). Dirigentes femeninas de América Latina y el Caribe concluyeron hoy en esta capital una reunión de dos días en la que discutieron numerosas iniciativas para terminar con la discriminación social y económica de la mujer.

Al encuentro asistieron representantes de Argentina, Cuba, Guatemala, Venezuela y Antillas Holandesas, integrantes de la mesa Directiva de la Conferencia Regional sobre integración de la mujer en el desarrollo económico y social de la región.

Un informe emitido al término de la cita recoge las diversas medidas adoptadas en sus países con vistas a insertarse en el proyecto de la comisión económica para América Latina (CEPAL) para una transformación productiva con equidad.

La Conferencia Regional, cuyos preparativos se debatieron en esta reunión, se realizará del 16 al 19 de septiembre de este año en Curazao.

Uno de los temas retomados más de una vez por las delegadas fue la participación laboral de la mujer, que en una alta proporción se da en el sector informal, sin la protección legal necesaria.

En Antillas Holandesas, según manifestó una de sus representantes, se comprobó en un estudio re-

ciente que la mayoría de las madres necesitan alguna forma de ayuda para cuidar a sus hijos y familiares mientras permanecen en el trabajo.

En consecuencia, informó, se ha iniciado una gestión para lograr que los horarios de trabajo no coincidan con el período durante el cual los niños están en casa, así como una reducción de la jornada laboral a menos de 40 horas, sin pérdida de beneficios sociales.

En Argentina, la embajadora Zelmira Regazzoli subrayó el inicio, fortalecimiento o continuidad de pequeños proyectos productivos atendidos por mujeres, para los que se gestiona financiamiento de organismos internacionales.

Las variadas iniciativas apuntan, sin embargo, a rescatar el papel social de la mujer que como madre y trabajadora, cumple una doble jornada y en porcentajes muy elevados en algunas naciones, asume sola la jefatura de la familia.

Satisfechas por la riqueza del debate, las participantes en el conclave confesaron su esperanza en que la próxima conferencia regional de Curazao signifique otro paso de avance en la larga lucha contra la discriminación.

Cuba-turismo

Celebran aniversario de empresa mixta cubano-española

La Habana, 11 mayo (PL). El primer aniversario del hotel "Sol Palmeras", pionero de las empresas mixtas cubano-españolas en el sector turístico, se celebró hoy en un ambiente de optimismo en la celebre playa de Varadero, a 130 kilómetros de la capital.

La instalación, de 508 habitaciones, de ellas un centenar de bungalows y 32 suites, fue construida por la corporación cubanacan y el grupo español "Sol Meliá", la primera cadena de España con más de 150 hoteles en ese país y otras naciones.

Un despacho de la Agencia de Información Nacional (AIN) indicó que durante un acto fue leída una carta de felicitación enviada a los trabajadores por Gabriel Escarré, presidente de la compañía española.

El colectivo fue calificado por Escarré de cantera permanente de especialistas en turismo, añadió la fuente.

Sol Palmeras es la primera instalación abierta dentro de un amplio programa inversionista para ampliar las instalaciones a 20 mil habitaciones destinadas al turismo en 1995.

En esos planes tienen participación empresarios españoles, austríacos, italianos, alemanes y de otros países.

Socialismo

Inician hoy Foro crítico sobre experiencias de la actual crisis

Bogotá, 10 mayo (PL). Investigadores de Colombia, Cuba, Nicaragua, El Salvador, Unión Soviética, España y Alemania iniciarán hoy aquí un análisis crítico durante tres días de las experiencias que arroja la presente crisis del socialismo.

Bajo la denominación de socialismo, realidad, vigencia y utopía, el foro que se inaugura hoy sesionará en la Universidad Nacional de Colombia y se debatirán más de 20 ponencias sobre temas como "el marxismo hoy, retos y proyección".

"Pensamiento marxista latinoamericano y colombiano" y "Cuba y Nicaragua, dos experiencias".

Otras ponencias abordan aspectos como "un proyecto en crisis: perestroika, renovación o retroceso", "el proyecto histórico del campo socialista" o "América Latina, un continente en busquedas".

También ha despertado interés el tema "busqueda de una acción transformadora, nuevos movimientos sociales, (Mujeres, ecológicos, jóvenes, teología de la liberación)".

Como preparación de este encuentro, en Bogotá y en otras ciudades de Colombia se organizaron debates, mesas redondas y otras actividades en torno al tema del socialismo en la coyuntura actual.

Los organizadores de este seminario concedieron especial observancia a un foro denominado la realidad colombiana.